

ACTA DE LA IV ASAMBLEA POPULAR LA CONCE

Reunidos en Plaza Virgen del Romero (Barrio de la Concepción. 28027 Madrid), el 17 de junio a las 20:00 horas, en primera convocatoria, con la asistencia de entre 200 y 220 personas del barrio, se trataron y acordaron las siguientes cuestiones:

ORDEN DEL DÍA

1. Lectura y aprobación del acta de la Asamblea anterior.
2. Recordatorio del funcionamiento de las asambleas.
3. Explicación del funcionamiento de comisiones.
4. Intervención de los portavoces de las comisiones.
5. Propuestas de las Asambleas de Sol y de Ciudad Lineal.
6. Apoyo a los afectados de los desalojos.
7. Varios.

DESARROLLO DE LA SESIÓN Y ACUERDOS ADOPTADOS

1. Lectura y aprobación del acta de la Asamblea anterior.

Se comenta que el acta se puede consultar en el blog y en el sitio network. También se informa de que se han traído algunas copias en papel de la misma. Se resumen los aspectos principales tratados en la asamblea anterior. No hay nadie que oponga aspectos en contra del acta de la Asamblea anterior.

Respecto al lema de la pancarta para la Marcha del Día 19, por motivos aportados en la reunión Intercomisiones, se consensúa modificarlo. Así, tras varias propuestas, se acuerda sustituir el anterior (“Contra la Crisis y el Capital. Resetea el sistema. No nos representan”) por:

“Cuando los de abajo se mueven, los de arriba se caen”.

2. Recordatorio del funcionamiento de las Asambleas.

Se recuerda el funcionamiento general de las asambleas. Se recuerda el significado de los signos. Se pide respeto a la gente que habla, que no se la interrumpa, que no se generen conversaciones paralelas dentro de la asamblea. Se propone un máximo de 6 turnos de palabra dentro de cada punto del orden del día, aunque si es necesario se puede considerar sobre la marcha su ampliación. Se piden voluntarios para moderar la asamblea, tomar acta y gestionar los turnos de palabra.

3. Explicación del funcionamiento de las Comisiones.

Como en asambleas anteriores, se recuerda que las comisiones se encargan de agrupar las diferentes propuestas, de manera práctica y reflexiva, en busca de que toda persona interesada pueda participar. Una vez articuladas, estas propuestas se exponen en las asambleas.

Las comisiones son rotativas, y hasta la fecha vienen celebrando una reunión semanal. Los jueves a las 19:30 en la Plaza de Virgen del Romero, se reúne la Comisión de Intercomisiones, para ordenar el trabajo realizado durante la semana por las distintas comisiones.

Se ha recopilado un listado por cada comisión de la gente interesada en participar en ellas. En ese listado se pueden aportar los siguientes datos (cada uno los que quiera): nombre, correo electrónico, teléfono, zona del barrio en la que vive, nombre de usuario en “network.takethesquare.net”, disponibilidad, habilidades. El listado estuvo

disponible durante toda la asamblea para que la gente se apuntase. Además, después de la asamblea, se reunieron las diferentes comisiones, y se completó el listado. Cualquier interesado en pertenecer a una comisión puede hacerlo, contactando con:

<https://network.takethesquare.net/pg/groups/1485/comisin-de-comunicacin-del-barrio-de-la-conce/>

También estuvo disponible durante la asamblea el “Buzón de sugerencias”. Al respecto de las sugerencias, se cree conveniente que la persona que proponga algo, se implique luego en llevar a cabo esa propuesta.

4. Intervención de los portavoces de las comisiones.

Infraestructuras

La comisión recuerda que sus reuniones son los lunes a las 20:00 en la plaza Virgen del Romero, e informa de los temas tratados en su reunión semanal:

1. Proponen crear un grupo de “Respeto” (y piden voluntarios para el mismo) de cara a la Marcha del 19-J. De cara a descubrir a los posibles infiltrados, hablar con la policía en caso necesario, intervenir en el caso de que haya algún incidente violento...

- Varios turnos de palabra están en contra de esta propuesta: no queremos figurar que recuerden a los antiguos servicios de orden público; los ciudadanos somos responsables y conscientes de nuestros actos; en el caso de aparecer signos de violencia, la asamblea se compromete a hacerse responsable, y a resolver los conflictos de manera pacífica.
- No hay consenso en la propuesta, por las razones apuntadas. Por lo tanto la propuesta no se aprueba y no se crea el grupo/comisión de respeto.
- Se propone crear una comisión para tratar el tema de la no violencia y del pacifismo. Las personas interesadas deciden reunirse al final de la Asamblea.

2. En cuanto a la Lista de Comercios Afines, en la que está trabajando Comunicación, Infraestructura propone que esa lista de comercios no se publique, y sea anónima, por si hubiera algún tipo de problema legal.

- Tras un pequeño debate, en el que se apunta que si la lista no se publica, pierde su funcionalidad (la gente interesada no podría consultarla), se consensúa que, por ahora, la lista no se publique en internet. Comunicación tratará de buscar una solución al tema durante la semana (en su reunión posterior a la asamblea se consensuó volver a preguntar a los comercios afines, y, si ellos están de acuerdo en dar publicidad a su nombre, hacerlo público, siempre que lo apruebe la asamblea. Puesto que, efectivamente, si esa Lista no se publica, pierde su funcionalidad).
- Comunicación aclara que la lista se puede consultar en el Punto de Información.
- Se aclara que la Lista de Comercios Afines se ha redactado “en positivo”. Esto es, se enumeran los lugares que “apoyan el movimiento”, y no los que “no lo apoyan”.

Política General

La comisión recuerda que sus reuniones son los martes a las 19:30 en El Calero, y resume los temas tratados en su reunión semanal, cuya acta se puede consultar en:

<https://network.takethesquare.net/pg/file/SERG10/read/8961/acta-ii-asamblea-de-la-comisin-de-politica-general-barrio-de-la-conce-14062011-en-pdf>

1. Se resumen los datos principales sobre El Pacto del Euro, incluyendo objetivos que se han marcado, la manera en la que lo van a llevar a cabo y las consecuencias en cuanto a recortes de derechos sociales. Durante la asamblea, en el Punto de Información se pudo consultar un documento explicativo, disponible en el siguiente enlace:
<https://network.takethesquare.net/pg/file/SERGI0/read/8971/el-pacto-del-euro-y-el-19j--10>
2. Se informa del objetivo de seguir debatiendo las 16 propuestas económicas llegadas desde la Asamblea de Sol, y de intentar agruparlos en los conceptos: reforma económica; empleo; social.
3. Otros aspectos tratados por Política General son: internacionalización del movimiento 15M, teoría del decrecimiento, Iniciativas Legislativas Populares como forma pacífica de manifestación.

En los turnos de palabra tras la intervención del compañero de Política General, se habló de lo siguiente:

- Se solicita mayor concreción en cuanto al contenido del Pacto del Euro. El portavoz de la comisión contesta siguiendo el guión del documento explicativo mencionado más arriba.
- Se informa que el movimiento sindical (Federación de Industria de CCOO) ha decidido apoyar la Marcha del domingo. Varios compañeros comentan que cualquiera puede sumarse al movimiento, pero como ciudadano y a título individual, no bajo ninguna bandera, ya que una de las premisas del movimiento 15M es su independencia.
- Se pregunta sobre los firmantes del Pacto del Euro. El portavoz de la comisión contesta siguiendo el guión del documento explicativo mencionado más arriba. Otro compañero aclara que los firmantes fueron los jefes de Estado o de Gobierno de la zona euro más otros seis países (Bulgaria, Dinamarca, Letonia, Lituania, Polonia y Rumanía).

Comunicación

La comisión recuerda que sus reuniones son los lunes a las 20:00 en Virgen del Romero, y resume los temas tratados en su reunión semanal, cuya acta se puede consultar en:

<https://network.takethesquare.net/pg/file/revueltaenlaconce/read/8680/acta-de-reunin-comisin-de-comunicacin-13j>

- Se está trabajando en la creación de una revista. Se comunica la existencia del periódico de la Asamblea Sol "15MNews", del que se llevan varias copias a la asamblea, y que se puede descargar en el link:
<http://madrid.tomalaplaza.net/periodico-15m-news/>
- Se está trabajando en la creación de un grupo de video, para elaborar documentos audiovisuales que reflejen las asambleas del barrio, las acciones, etc. Se necesitan compañeros que sepan hacer montajes de video, a partir de las grabaciones que tenemos.
- Se recuerda que en cada asamblea montamos el "Punto de Información", donde además se puede obtener el material impreso con el que contemos cada semana. En el "Punto de Información" se recogen también los contactos de las personas que quieren pertenecer a las diferentes comisiones.
- Se informa del recorrido de la Marcha del 19 de Junio.
- Se está estudiando la posibilidad de utilizar medios de comunicación afines (p. e. "20 minutos") para poder publicar cosas.
- Se informa de que la migración a "n-1" se realizará desde Sol en bloque, por lo que hasta entonces seguiremos trabajando en el network de Takethesquare.

En los turnos de palabra tras la intervención de la compañera de Comunicación, se habló de lo siguiente:

- Se informa de que, de forma previa a la Marcha del día 19-J, los compañeros de San Blas tienen prevista una acción de protesta (cacerolada) contra el Canal de Isabel II, frente al depósito de la c/ Hermanos García Noblejas.
- Se comunica a los posibles afectados por desahucios que pueden ponerse en contacto con la Plataforma "Afectados por la hipoteca" <http://afectadosporlahipoteca.wordpress.com/>

Legal

Se informa de los tres acuerdos alcanzados en la reunión semanal, que tuvo lugar el miércoles a las 20:30 en Virgen del Romero:

1. Se trabajará en la búsqueda y recopilación de ordenanzas y textos legales que afecten al movimiento 15-M.
2. Debido a las pocas personas que componen la comisión, consideran más operativo proponer una Comisión de Legal general para todo el distrito (aspecto que no impida convocar las reuniones que sean necesarias en el barrio de La Conce).
3. Se propone buscar apoyos al movimiento entre las personas que integran el poder judicial.

Local y Acción

La comisión recuerda que sus reuniones son los lunes a las 19:00 en El Calero, informa de que se están organizando en subcomisiones, y resume los temas tratados en su reunión semanal:

- En protesta del cierre de las piscinas de La Conce, están trabajando en la definición de varias acciones reivindicativas: manifestación en la plaza o en la calle vestidos con ropa de baño, clases de natación al aire libre, dibujar una gran piscina... Se intentará decidir la acción a realizar antes del 15 de julio, para que no se vaya todo el mundo de vacaciones. Se informa de que los plazos manejados para abrir la piscina cubierta están en torno al mes de octubre.
- En cuanto a la creación del huerto urbano en el descampado de Estrecho de Corea, se han puesto en contacto con vecinos que ya trabajaron en el tema. Estos vecinos han informado que la cosa se llevó hasta la Federación de Asociaciones de Vecinos, pero que el tema quedó aparcado. La información de la que disponen estos vecinos va a facilitarse a la Comisión de Local y Acción. Se propone trabajar también con el descampado de Canal de Panamá. Y además, elaborar un plano con los distintos descampados existentes en el barrio.
- Se propone crear una subcomisión de medio ambiente: reciclaje, mejora de gestión de residuos, zonas verdes, mercadillos de segunda mano. Se está pensando en cómo abordar la rehumanización de la plaza de Virgen del Romero tras la construcción del aparcamiento (pedir explicaciones por la tala de árboles, posibilidad de ajardinado, construcción de pérgola que dé sombra...).
- Se propone trabajar en la creación de un Banco de Tiempo: se cambia el concepto "dinero" por el de "tiempo". Es similar al trueque, pero aplicado a servicios entre los vecinos. Es una buena oportunidad para conocer al vecindario.
- Se está trabajando en definir las acciones necesarias para investigar por qué no se han cumplido las previsiones del Plan de Movilidad Ciclista. Se informa

de que el penúltimo jueves de cada mes se organiza una bicicletada reivindicativa en el barrio.

- Otros temas que quedan pendientes de tratar en la Comisión son: biblioteca en la zona de C/ Panamá, recuperación del cine Canciller y de El Mazo, ateneos para la gente joven...

En los turnos de palabra tras la intervención de la compañera de Local y Acción, se habló de lo siguiente:

- Infraestructura informa que están trabajando en la recuperación de tres locales.
- Se propone pedir a la Asamblea de Sol que la no privatización del Canal de Isabel II sea un tema que se reivindique desde Sol, mejor que desde los barrios.

5. Propuestas de las Asambleas de Sol y de Ciudad Lineal.

Se comenta el resultado de la Asamblea de Distrito y de la Asamblea de Sol. Las actas de estas asambleas se pueden consultar en:

<http://ciudadlineal.tomalosbarrios.net/?p=119>

<http://madrid.tomalosbarrios.net/2011/06/16/acta-de-la-ii-apm-12-de-junio-de-2011/>

Desde la Asamblea de Ciudad Lineal, reseñar:

- Aprobado por consenso que todas las asambleas de barrio semanales sean antes del sábado a las 18:00.
- Se consensúan las propuestas del distrito sobre las que el barrio aún no se había pronunciado. Ambas se aprueban por consenso:
 - Acciones contra los desahucios de viviendas.
 - Asistencia de l@s vecin@s a los plenos municipales.
- Creación de una comisión interbarrios donde pongamos en común y discutamos las propuestas de comisiones que traten un mismo tema en diferentes barrios. Dada la dificultad para encontrar tiempo y con el fin de no saturar a las personas que ya tienen mucho tiempo implicado en diferentes comisiones, se acuerda proponer la siguiente solución de consenso a las asambleas de barrio: la creación de un grupo del Distrito de Ciudad Lineal en N-1. El link de este grupo es:

<https://n-1.cc/pg/groups/313240/asamblea-de-distrito-de-ciudad-lineal/>

De la Asamblea de Sol, se comentan el calendario de acciones concretas y las propuestas genéricas de acción allí consensuadas. Ambas listas pueden consultarse en el link mencionado anteriormente.

En los turnos de palabra tras la intervención del compañero de Portavocía, se habló de lo siguiente:

- Se genera una ronda de opiniones sobre la asistencia a los plenos municipales: es fácil acceder, vale con presentar el DNI; lo difícil es que te dejen hablar (muchos trámites burocráticos, solicitud con al menos 15 días de antelación, aunque hables no vale para nada luego...). Desde las distintas asociaciones de vecinos del barrio ya se ha ido a los plenos, pero nunca se ha conseguido nada; otra opción es ir, y hacernos oír.
- Se propone comenzar a reivindicar la técnica de presupuestos participativos en nuestros municipios.
- Se informa de cómo está organizado en el barrio el tema de las Brigadas Vecinales contra las redadas racistas (brigadas vecinales de observación de

los derechos humanos): se llevan haciendo en el barrio desde hace tiempo, han causado que a alguno de sus componentes se le haya multado, existen cursos formativos de un día de duración que te indican cómo actuar.

- Respecto a la iniciativa propuesta desde Sol sobre abrir una cuenta corriente con 1 céntimo el 22 de junio, se comenta que sería mejor no sólo abrirla, sino también cerrarla, pues si no produciría gastos de mantenimiento y podría ser gravosa para el titular. También se considera que es mejor acción sacar dinero de los bancos (como la acción de los 155 euros que se propuso el 30 de mayo), que metérselo (aunque sea un céntimo).
- Se propone pedir responsabilidades políticas tanto a Aznar como a Rodríguez Zapatero, por su culpabilidad en la generación de la crisis. Esta propuesta se aprueba por consenso.
- Se propone desarrollar iniciativas tendentes a la mejora competencial del modelo de Estado: supresión de todas las disfunciones y duplicaciones generadas por los cuatro niveles administrativos (ayuntamiento, provincia comunidad autónoma, estado). Esta propuesta se aprueba por consenso.

6. Apoyo a los afectados de los desalojos.

Se recuerda a los posibles afectados por desahucios que pueden ponerse en contacto con la Plataforma "Afectados por la hipoteca":

<http://afectadosporlahipoteca.wordpress.com/>

Asimismo, se propone ayudar en lo posible a los afectados del barrio directamente desde la asamblea del barrio.

7. Varios.

En el turno de "Varios" salieron los siguientes temas para tratar en futuras asambleas:

- Se propone luchar para que la adjudicación de plaza en los centros de mayores del barrio no tarde tanto como hoy en día (más de tres años). Asimismo, se propone luchar para que los servicios que se prestan en dichos centros se abaraten, para hacerlos asequibles a la gente mayor que los ha de disfrutar.
- Se propone crear una comisión de pacifismo. En un principio, no se prestan voluntarios y se advierten disensos, aunque se seguirá la evolución del tema en futuras asambleas.
- Se propone que esta asamblea no sea simplemente un centro de resolución de problemas y de toma de iniciativas. Sino que también se convierta en algo lúdico donde todos podamos encontrarnos y divertirnos. *"Si no se puede bailar, ésta no es mi revolución"*.
- Se vuelve al tema de los presupuestos participativos. Un compañero propone literalmente una propuesta del barrio de Usera: *"Elegir los presupuestos del Estado de una forma participativa por todos los ciudadanos"*. Se pregunta si hay disensos, y nadie se pone en contra, pero tampoco se concretó que la propuesta quedase aprobada.
- Se propone crear una "Bolsa de trabajo del barrio". Esta propuesta tiene gran aceptación.

Finaliza la Asamblea alrededor de las 22:15 horas, y a continuación se reúnen las distintas comisiones, y se elabora la pancarta que portamos en la Marcha del 19J. Se convoca la próxima asamblea para el viernes, día 24 de junio, a las 20:00 horas.